
教會問題一籮筐(續一） 

 

 

近日有關心教會問題的同靈們常上 HBL 的網站了解到一些聯總不願為人知的問題，雖然知道教會

是出了些問題，但那必竟還是只有極少數知道真相的信徒在關心，這是教會問題中的問題，才是

大問題。 

 

 

昨日接到一位同靈的 e‐mail.她說：「一般人都是聚會〈安息日〉，再來就是團契、詩班、家庭聚

會〈大部份都是有安排工作者〉、交流、訪問旅遊。不會管你講道怎樣，就是不知所云也沒關係，

傳道人應該沒有人敢反抗 lA，〈有 YM 的例子〉大家有小孩要養。我曾問過信徒，沒人知道和不

流。年輕人根本沒時間、也不想關心。沒人看和不流，很多人也不知 YM 被非法停止傳道職的事，

有人發表改革文及有人建議教會當更正錯誤教導的事....等，也不想看，也說看不懂，不想瞭解，

更不想惹上事非。」 

 

 

信徒的不知或不想知本是情有可原，特別是本會講台的信息老愛強調，來教會是要能進天國最重

要，一切的是非或謡言或論斷的事都不必理會，特別是在批評教會的文章或網路都不要看，才不

會受影響，乍聽之下似乎有道理，不也如有人說行善最重要，什麼教都一樣，不要去信教（教會）

以免被神棍所騙...但再用心思考，其中必是存在著問題，相信我們大多數人都能明白接受「無風

不起浪」的自然律(法則），但教會有傳道被聯總少數人非法停職，聯總有賬目不清的事被質疑至

今仍是沒有坦承的澄清，或公開帳目明細，以正視聽，有人追就就是無人回應，有人忍氣吞聲，

有人就敢繼續血口噴人，非法停 YM的傳道職在先，然後理直氣壯的說：「被停職的傳道人當然

不可講道或參與執行聖禮」。問題的重奌是這個停傳道職的決議本身是不應該發生的，是非法的，

是無効的，是不公義的，相信也是神所極不願看見的事實。聯總不理會信徒及巴黎教會的請願，

成立真相調查委員會，不讓巴黎教會眾信徒愛戴的 YM傳道上教會的講台，卻以公文要求巴黎教

會本著主內一家的愛心，接待九月中將去訪問巴黎教會的黃傳道，不是很無禮和無理嗎？不對信

徒及身為神管家僕人的職份盡責，且敢再大言不慚的發公文毀謗 YM，要全體信徒及各地方教會

不可讓 YM 這樣或那樣，一幅唯我獨尊的狂妄，自以為義的叫信徒不要聽信謡言，卻一再抹黑 YM

且要叫信徒相信，呼籲地方教會必須聽命行事，不可違背組織的吩咐。聽到信徒哀嘆聯總引發不

誠實的弊端及教會問題，不虛心出面的溝通，妥善的處理，卻與自己在講台上所言的相違背，不

但不做信徒的好榜樣，還用組織的權威盡一切所能來阻止，排除異己，愛怎麼說就怎麼說已成了

今日 TJC 的一種惡劣文化，悲哉！ 

 

 

聯總最好別拿今年三月底的世界代表大會沒有對聯總處理 YM 的事有意見或聯總果如 HBL 信徒所

查證的和 YM所言的如此敗壞，為何在世界代表大會 卻無人出面指控而感到寬心。因為想要指

控的人都在會場外（包括筆者，YM，Andrew ,Andy,吳弟兄，楊曜星弟兄..........等人，以及最知道

內情的兩位資深的長老，本是世界代表大會的合法會員都被拒於會場外不得其門而入，這又要怎



麼說呢？這樣的組織體制很了不起是嗎？為什麼自欺又要欺人？這樣的事在自認由聖靈親自啟示

建立的真耶穌教會可以行的通，不是很奇怪嗎？不是很有問題嗎？弟兄姊妹對這樣的問題是真不

知道？不想知道或懶得知道？還是對神有信心說：「教會出問題是神的事，是聖靈沒帶領好，事

不關己，神自會處理。」豈不知雅各書有話說：「沒有行為（動）的信心是死的嗎？這其實也是

現今教會會出現問題的主因，姑息會養奸，况且所有的代表都是在體制內產生的，是被選上邀請

來的。此問題我就點到為止，讀者請自行會意。 

 

 

在世界代表大會的場外，很難得遇見久未某面的同靈，更訝異代表裡幾乎有半數都是我年青時候

在教會裡認識的弟兄，其中有位青年代表竟是我的小兒子。與會的代表年齡都跟我差不多，尤其

是總會裡的那幾個常務負責人我都認�，像是大家所熟知的林，車，柯，梁........等，還有不少的代

表都己六十歲出頭，幾年內都會一一退休，準備安享晚年，較年青的傳道也有孩子要養，也不敢

吭聲以免家中斷了糧，生活不保。這是很現實且嚴肅的問題，有傳道人說：「都獻身當傳道大半

輩子了，還能做什麼？不順服體制的規範行嗎？只能求神憐憫了..............」聽了傅道同靈的苦衷，

一陣淒涼湧進心頭，同為基督肢體的我們，沒有傳道人的包袱和所需承受的壓力，所以我們不可

再保持靜默，面對不法不公義的事，當�敢的站出來向敗壞的組織，撗行在教會裡的惡勢力，假冒

為善的人說：「不可以」。也當為我們教會的傅道人禱告，求神保守與幫助。 

 

 

聖經對「地嶽」的教導多半來自耶穌的話，不是來自保羅也不是約翰，舊約裡更沒有提過地嶽，

全都是出自耶穌的口中，每當有人問我：「慈愛的神為何會造地嶽？送人去地嶽？」我總是回說：

「耶穌比誰都懂神的愛，但是祂相信有地嶽，你最好也相信。」 

 

 

對「地嶽」的認識大都全是出自耶穌口中之外，其中大多出自馬太給信徒的福音書，如果你仔細

研讀每個警告的前後文，就會發現這些警告都是寫給重生得救的信徒，（兩項警告除外），耶穌

對地嶽的描述帶來極大的震撼，但很少人注意這件事，大家都把地嶽丟給別人，這是很糟糕的心

態，別人去死，自己沒事，天堂我去，你下地嶽。大家應該都怕下地嶽吧！耶穌一再地警告我們，

祂兩次警告法利賽人，卻從來沒有警告罪人，很奇怪吧！但其餘的警告也都是給拋棄一切來跟隨

他的人，比如說：「那殺身體不能殺靈魂的不要怕他們，惟有能把身體和靈魂都滅在地嶽裡的正

要怕他。」（太十 28） 

這話是對誰說的？罪人嗎？不是，法利賽人嗎？也不是，主是在對祂的門徒說的，當時耶穌正要

差派他們出去傳天國的福音，那是對傳道人講的話，祂沒有說去告訴罪人他們會下地嶽，而是警

告門徒自己別下了地嶽！ 

 

 

不必害怕任何人或任何事，也不必怕被人除名，要怕的是名字在生命冊上被神塗抹。只要敬畏大

能的神，其他什麼都不必怕，當然這一來自然會引發了很多的問題，但是如果新約聖經中馬太福

音裡提到地嶽的永刑是出於主耶穌的警告，我們就當戒慎恐懼，確實遵行耶穌的道路，以免落入

神的垃圾場裡。 


